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本报北京3月2日讯 (记者 刘
红杰) 全国政协十一届五次会议
将于3月3日在北京隆重开幕，住鲁
全国政协委员2日下午抵达北京。

2日上午，省政协在济南召开
住鲁全国政协委员座谈会，省委副
书记、省政协主席刘伟出席并代表
省委、省政府、省政协，代表姜异康

书记和姜大明省长，对各位住鲁全
国政协委员表示问候。

刘伟指出，今年是实施“十二
五”规划承上启下的重要一年，中
共十八大即将召开，开好今年的全
国两会具有重要意义。我们各位委
员要牢记职责使命，认真参加大会
各项议程，积极建言献策，虚心学

习借鉴兄弟省(区、市)的经验做法，
做好宣传山东的工作，努力把会议
精神学习好、贯彻好。省政协机关
要切实做好服务保障工作，为各位
委员参加大会、履行职责创造良好
条件。委员们一致表示，一定认真
履行职责，积极参政议政，为大会
圆满成功作出贡献。

省委常委、省政协副主席焉荣
竹主持座谈会，省政协副主席王志
民、赵玉兰、张传林、李德强、栗甲、
王新陆、王乃静，秘书长张心骥出
席座谈会。住鲁全国政协委员离济
时，省人大常委会副主任于建成、
副省长贾万志、省委秘书长雷建国
等到火车站送行。

本报北京3月2日讯 (记
者 郭静 邢振宇) 3月2日
下午，住鲁全国人大代表赴京
途中，全国人大代表、山东省
泰安市东方计算机学校校长
王元成说，今年两会他要再次
为农民工“代言”，呼吁社会关
注新生代农民工的精神生活。

他说，在调研中，经常遇到
一些年轻的农民工抱怨现在看
电影太贵了，一场电影都要五
六十元，而图书馆也不方便去。

“他们希望能有一个对他们开
放的看书的地方，也希望能有
便宜的影片看。高校图书馆或
者城市里的图书馆应该面向
新生代农民工提供开放的机
会，电影院提供更多优惠或者
免费的专场电影。”他说。

本报济南3月2日讯(记者
刘红杰) 2日上午，住鲁全

国政协委员乘坐高铁奔赴北
京，参加即将召开的全国两
会。记者了解到，今年，住鲁政
协委员的重点提案锁定外电
入鲁，建议建设三条特高压电
网，加快外电入鲁步伐。

住鲁全国政协委员孙继
业告诉记者，在火车上，十位
政协委员就在《关于加快特高
压电网建设的建议》上联合签
名。提案建议国家发改委及有
关部门尽快核准锡盟-济南-南
京1000千伏特高压交流输变
电工程，确保在2012年早开工，
2013年前建成投产。还建议在山
东加快开展特高压电网建设。
一是尽快批复同意开展陕北
-济南-潍坊1000千伏特高压
交流输变电工程前期工作；二
是尽快启动陕西彬长至山东
临沂、呼盟至山东青州±800

千伏直流输电工程前期工作，
力争2015年前建成投产。

山东异地高考破冰，北京敢吗
地方利益仍是高考突破户籍限制的一大障碍
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“异地高考也确实会对当地的
高考格局带来冲击和挑战，作为接
受地城市的考生和家长，由于涉及
切身利益，也会产生忧虑和意见，这
也是合乎情理的。”张济顺指出，异
地高考如果推行的话，带来的冲击
也显而易见。

“北京上海这样的地方如果要
放开，会触动很多利益。”全国政协
委员、南昌大学材料科学与工程学
院院长周浪说，对北京、上海这样的
大城市而言，开放异地高考并非易
事。全国政协委员、南开大学教授乐
国安也指出，从教育公平的角度讲，
应推行异地高考，“难度是地方的利
益，比如直辖市，它肯定担心外地考
生多了影响本地考生。比如北京，它
会希望外地的考生都来考吗？”

全国政协委员、北京交通大学
教授王玉凤不主张异地高考在全国
推开。“应该根据各个地市的资源、
人口情况设定台阶，人口少的小地
方台阶可以低一点，但全国都拉平
了不现实。”王玉凤说，北上广这样
的大城市如果放开异地高考，根本
无法控制高考移民。

异地高考面临

地方利益博弈

山东在全国
率先突破高考户
籍限制，从2 0 1 4
年起允许非户籍
考生在我省参加
高考。2日，全国
两会开幕在即，
参加两会的政协
委员对山东异地
高考也给予了较
高关注。山东破
冰之后，异地高
考能否引发鲶鱼
效应？在全国推
行有哪些困难与
亟 待 解 决 的 问
题？这些成为各
方关注的焦点。

“山东录取分高，

一般学生不敢去”

2月29日，《山东省普通高校考试招
生制度改革实施意见》出台，决定从
2014年起，凡在我省高中段有完整学习
经历的非户籍考生均可在我省就地(所
就学的高中段学校所在地)报名参加高
考，并与我省考生享受同等的录取政
策。这一举措在全国迈出了允许异地高
考的第一步。

“山东的录取分很高，一般学生也
不敢去。”全国政协委员、中国地质大学
(北京)原副校长蔡克勤笑着表示，山东
此举有破冰的意义。全国政协委员、华
东师范大学原党委书记张济顺表示，异
地高考主要是针对进城务工人员子女，

“进城务工人员为城市做了很多贡献，
他们的子女从小就随着父母在城市接
受教育，城市解决他们子女的教育问题
也是完全应该的。”

不过，谈及异地高考推行的难度，
受访者都指出其最大的难度是现在的
户籍壁垒。蔡克勤说，如果现行的户籍
制度不改革的话，异地高考依然是个障
碍。蔡克勤解释，高考报名采取的依然
是户籍加学籍的形式，没有一地户籍就
不能在当地参加高考，“而教育部现在
也是根据各地的户籍入学人口下达招
生指标”。

各地升学率有差异

异地高考不能演变成高考移民

如果放开异地高考会不会引
发新一轮的高考移民，这也是受访
者普遍担心的一个问题。“各地升
学率有差异，现在已经有一些人在
走高考移民的路子，里面夹杂着很
多作假或不正当、不合法的手段，
在今后要坚决制止，不要把异地高

考最终演化为高考移民。”张济顺
解释，异地高考不应成为一些人让
自己的孩子到大城市或是升学率
高的地区进行高考的捷径。

为此，张济顺建议，如果推行
异地高考，国家需要从制度入手进
行规范，明确异地高考必须具备的

条件，同时让监督和审查跟上，要
阳光公开。“每年异地高考的资格
审查后，要向社会公开，杜绝暗箱
操作。”张济顺说。异地高考是一个
系统工程，山东仅仅是个示范作
用，接下来还有很多配套工作要
做，包括高中、基础教育。
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——— 全国政协委员、中国地
质大学(北京)原副校长蔡克勤

“如果现行的户籍
制度不改革的话，异地
高考依然是个障碍。"

“城市解决外来务
工人员子女的教育问题
是完全应该的。”

“北上广这样的大
城市放开异地高考，根
本无法控制高考移民。”

——— 全国政协委员、北京
交通大学教授王玉凤

——— 全国政协委员、华东师
范大学原党委书记张济顺
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